

GOLPE DE ESTADO Y TENDENCIA PROSOVIETICA

El mapa de Afganistán es, en sí, la revelación de una tragedia política. Fronteras con la China y con la Unión Soviética: terreno, por lo tanto, para la expansión de la "lucha ideológica" de los dos comunismos, de su influencia, de su penetración. Amplia frontera con Irán, desde el Sha lanza sus ofensivas occidentales dirigidas desde Washington, entre ellas la de un gran pacto antisoviético que reuniera, con el Irán, la India, Pakistán y el Afganistán. Frontera también con Pakistán, con un régimen cambiante que ha condenado a muerte a su jefe anterior, Ali Butto, y que es a su vez encrucijada de todas las grandes influencias sobre Asia. Más allá, la India, que busca también su equilibrio, después de haber arrojado a la señora Gandhi a la oposición, y casi a la cárcel. El mapa interior es aún menos tranquilizador: luchas tribales, señores feudales, enemigos ancestrales, guerrillas. Casi nada de industria —y toda en manos de los privilegiados— y una agricultura feudal, a pesar de una ley de reforma agraria que, cuidadosamente publicada en el "Boletín Oficial" no se ha cumplido nunca: en Afganistán es uno de los países más pobres del mundo.

Mohammed Daud, que acaba de ser asesinado, era un caso de bonapartismo. Familia feudal; príncipe por matrimonio con la hermana del Rey, primer ministro de éste; golpista en julio de 1973, expulsó al Rey y se convirtió en Presidente de la República. Quiso legalizarse: promulgó una Constitución demócrata y consiguió ser elegido para el cargo que había ocupado, en las elecciones de 1977. Nada de ello impidió que Daud siguiera gobernando a la manera de los soberanos absolutos: fue un dictador, un autócrata.

Pero quiso someterse al difícil juego de los equilibrios. Les pasa a muchos de estos jefes de pequeños Estados que "se creen listos" y suponen que pueden manejar en su beneficio —incluso en el de su pueblo— los intereses cruzados de las grandes potencias. Gran comercio con Moscú, y guiños favorables a los soviéticos sobre la posibilidad de crear un "pacto de seguridad" en Asia que se enfrentara, más que a los progresos occidentales, a los chinos. Guiños también a Teherán, alimentando en el Sha la posibilidad de crear el otro pacto, el antisoviético. De todo ello iba obteniendo dinero, y algunos



Mohammed Daud: el bonapartista asesinado

planes de industrialización, de irrigación. Quizá el sueño de Daud, más que el de redondear su propia fortuna personal, fuese el de sacar —al mismo tiempo— a su país de la miseria.

Ultimamente, el equilibrio parecía roto. Se sospechaba que el compromiso de Daud con el Sha del Irán había ido demasiado lejos. Daud se iba deslizando hacia Occidente. Lo cual no sólo le alejaba de la URSS, sino de sus propios comunistas. Numerosos técnicos, sobre todo agrícolas, habían sido formados en la URSS, mediante unas numerosas becas ofrecidas por Moscú. Muchos militares iban y venían de la URSS. Daud intentó cortar esa vía. En febrero encarceló comunistas acusándoles de preparar un golpe de Estado. Ahora, en abril, fue asesinado el secretario general del Partido Comunista: su entierro fue levantisco y se acusó en él a la CIA. Unos días después se ha producido el golpe de Estado del coronel —ya general— Kadir contra el tirano "cruel y traidor a la nación", que ha sido asesinado. Todo hace sospechar que los nuevos árbitros de la nación son comunistas, o influidos por la URSS y que van a intentar distanciarse del Irán: léase Estados Unidos. Pero los datos son confusos y el país es secreto, misterioso y cruzado, como se ha dicho, por mil intereses contrapuestos. Puede haber alguna otra sorpresa. ■

Esta es la filosofía de Seguros Galicia.

Seguros Galicia cree que sólo los profesionales conocen en profundidad el mundo de los Seguros. Por eso su equipo de colaboradores está formado exclusivamente por profesionales de gran capacidad y experiencia.

Seguros Galicia cree que debe existir una íntima y continua relación profesional entre sus hombres y sus clientes. No basta firmar una póliza. Cuando hay que hacer frente al riesgo es cuando se conocen a las Compañías de Seguros. Sólo los servicios eficaces hacen Empresas. Sólo las Empresas ofrecen servicios eficaces.

Seguros Galicia cree que, frente a las múltiples ofertas de Seguros-Tipo, su filosofía de "Seguridad integral" ofrece a sus clientes un Seguro a la medida de sus riesgos y necesidades.

Seguros Galicia cree que debe asumir ante sus clientes la responsabilidad social de una profesión a la que está orgullosa de pertenecer.

Seguros Galicia. Estamos orgullosos de que la tranquilidad de usted y su familia sea nuestra profesión.

Y queremos demostrárselo.



SEGUROS GALICIA

Del Grupo de Empresas del Banco de Granada.